

PIDEN QUE NO LA CRUZAZULEE

Xóchitl Gálvez se despide como senadora de la República

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gmm.com.mx

Después de cinco años, Xóchitl Gálvez Ruiz concluyó ayer su etapa como senadora de la República arropada por los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, que la impulsan como su candidata presidencial en 2024 y desde la tribuna aseguró a Morena serán oposición a partir del próximo año.

“Compañeros de Morena, estoy segura de que el próximo sexenio serán oposición, pero no seremos tan malos como ustedes lo fueron, yo sí me voy a portar muy bien con todos ustedes. Lo sé, porque su gobierno desperdió la oportunidad y defraudó la confianza de mucha gente, no estuvieron a la altura de las circunstancias y, cuando el pueblo de México más los necesitó, no se tuvo la capacidad de respuesta.

“Eso es lo que está pasando en este momento con los compañeros de Guerrero. Sin embargo, aunque serán oposición, deben saber que en mí no cabe la revancha, con el amor a México les extiendo desde ahora mi mano y mi disposición al diálogo digno y respetuoso, México nos necesita a todos”, dijo en su última intervención en el Senado.

Sus compañeros del PAN, MC, PRI, PRD y Grupo Plural le expresaron su reconocimiento y le desearon suerte, pero desde la bancada del oficialismo imperó el silencio hasta que Martha Lucía Micher pi-

dió la palabra para aconsejar a Xóchitl Gálvez que no deje que nadie decida por ella y que luche por sus sueños.

“Que sigas soñando, que sigas luchando, no dejes de hacerlo, no lo dejes de hacer, tu empeño, tu trabajo van a darte una gran satisfacción. Yo no te puedo decir que ganes, pero sí te puedo decir que des una buena batalla, y sé, por lo que has demostrado aquí, que tienes convicciones

“Échale ganas, no dejes que el patriarcado se adueñe de tus decisiones. Yo sé lo que te digo, defiende la agenda de las mujeres”, le expresó la morenista.

El senador Germán Martínez le pidió que “no la cruzazulees” y se declaró soldado de ella.



Estoy segura de que el próximo sexenio serán oposición (Morena), pero no seremos tan malos como ustedes lo fueron, yo sí me voy a portar muy bien con todos ustedes.”

XÓCHITL GÁLVEZ
COORDINADORA DEL FAM





Foto: Elizabeth Velázquez

Xóchitl Gálvez anunció en conferencia de prensa que dejaba dos iniciativas para terminar con el presidencialismo, a partir de regular los gobiernos de coalición.





PERISCOPIO

#OPINIÓN

LAS DOS TORTAS DE MARCELO

Igual que Ricardo Monreal, Ebrard prefirió “ser nada, no participar en nada antes de traicionar al presidente” Andrés Manuel López Obrador



Se cumplió con Marcelo Ebrard aquella máxima que los duros de Morena le endilgaron desde 2021 cuando empezaba a ser más explícito sobre su aspiración presidencial: “quien se dobla una vez, se dobla dos veces y más”.

Deshonrosa **marca que el excanciller llevará tatuada por el resto de su vida**, por no atreverse a lo que sí se atrevió su jefe político en 1988 cuando siendo militante del PRI, éste le negó la candidatura a gobernador de Tabasco: renunció al partidazo y se postuló por el Frente Democrático Nacional.

Al final de cuentas, don **Marcelo decidió permanecer en Morena en lugar de postularse por Movimiento Ciudadano, de Dante Delgado**, después de tanto acusar trampas y prácticas corruptas en el proceso interno de selección con el que la 4T ungió a **Claudia Sheinbaum** como virtual candidata presidencial.

Igual que Ricardo Monreal, Ebrard prefirió “ser nada, no participar en nada antes de traicionar al presidente” Andrés Manuel López Obrador.

No hubo sorpresa para quienes lo conocen, pues su sometimiento al tabasqueño es añejo. Lo mismo hizo en 2011, cuando Ebrard y López Obrador se midieron en una encuesta para definir al candidato presidencial del PRD, partido en el que militaban en ese entonces.

El actual mandatario sólo ganó en la pregunta: “Si los candidatos

a la presidencia en el 2012 fueran los siguientes, ¿usted por quién votaría?” Ebrard triunfó en “¿Cuál es su opinión respecto a...?” y “¿Por quién o quiénes nunca votaría?”. Aun así, cedió la candidatura.

Y al cederla, también cedió todo su capital político y el respeto que pudieron haberle tenido en la cuatroté. **Pensó que le darían trato de hijo pródigo**, porque “Somos la segunda fuerza dentro de Morena y debemos ser tratados como tales”. Hasta dijo que vio un entendimiento con Sheinbaum en ese sentido.

Al otro día la **virtual candidata le propinó su dosis de realidad. No sólo lo desmintió, sino que lo dejó como mentiroso**: “Bueno, no puede ser la segunda fuerza, ni la tercera fuerza, ni la cuarta fuerza, porque Morena es una sola fuerza. Qué bueno que él decidió quedarse en Morena, pero en los estatutos de Morena quedó muy claro (...) que la filiación es individual y no puede haber corrientes”.



Lo mismo el dirigente del partido, **Mario Delgado**: “en Morena están prohibidas las corrientes, las cuotas, imagínate si entramos a un esquema de cuotas y cuates sería la destrucción de nuestro movimiento. Morena debe mantenerse como un instrumento de lucha”.

Humillado y ninguneado, don Marcelo, sin mayor futuro político que el que quieran prestarle en la finca *La Chingada* de Palenque y la *cuatraté*, para que siga soñando que en 2030, ahora sí, no se va a doblar.

RAYMUNDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / [@R_SANCHEZP](https://twitter.com/R_SANCHEZP)

**No hubo
sopresas
para quienes
lo conocen**



MORENA SERÁ LA OPOSICIÓN: GÁLVEZ

#SINREVANCHA
AFIRMA QUE DE GANAR
ELECCIÓN IMPULSARÁ
EL DIÁLOGO RESPETUOSO;
'MÉXICO NOS NECESITA'

MISAEL ZAVALA

En su última sesión como senadora de la República, tras pedir licencia al cargo, la virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM), Xóchitl Gálvez Ruiz, advirtió a los senadores de Morena que el próximo sexenio serán oposición, pero adelantó que de su parte no habrá revancha, sino diálogo.

Desde la tribuna, la ahora senadora con licencia dijo que, de ganar la presidencia de la República sin mencionarlo directamente, no serán tan malos como los morenistas lo fueron.

"Me voy a portar muy bien con todos ustedes. Aunque serán oposición, deben saber que en mí no cabe la revancha, con el amor a México desde ahora extendiendo mi mano y disposición al diálogo digno y respetuoso. México no necesita a todos", indicó mirando a los escaños de los morenistas.

La hidalguense aseguró que se despide del Senado con orgullo y "les digo misión cumplida". Eso, debido a que el 20 de noviembre arranca sus recorridos de precampaña para la candidatura presidencial del FAM.

"Hoy hago un llamado a la unidad de México, dejemos atrás la polarización y la confrontación que tanto daño le han hecho a nuestro país. México no está bien, las cosas no están bien, nuestro país está manchado de sangre y marcado por el abandono en la salud y el campo", expresó.

En su despedida dijo que el gobierno desperdició la oportunidad y defraudó la confianza de la gente, "no estuvieron a la altura de las circunstancias que el pueblo de México más necesitó".

40

SENADORES
HABLARON A FAVOR DE XÓCHITL.

XÓCHITL
SUGIERE

- 1 • Ayer tuvo su última participación como senadora.
- 2 • Plantea resolver la problemática de gobiernos divididos.
- 3 • Presenta una forma distinta de ejercer el poder político, dijo.
- 4 • La plataforma de coalición será programa de gobierno.



FOTO: ESPECIAL



● **CONFIANZA.** El PRD aseguró que con Xóchitl Gálvez tiene una precandidata con ética.

